

Fuera Jerez
0'75 ptas. Un mes 2 ptas.
Un año 22'50

El Guadalete.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852.)

Jerez de la Frontera: Sábado 21 de Marzo de 1896

Núm. 12282

Table with columns M, T, N and rows for various routes like De Jerez a Sevilla, Cádiz, Sanlúcar y Chipiona.

El Guadalete. DESDE CUBA

Recepción y Administración Compás, 2
ANUNCIOS a precios convencionales.
Redacción y Administración Compás, 2

II, cuyos nombres desconozco en este momento, y quince heridos que son los siguientes: Comandante D. Rogelio Añino González, del Batallón de Borbón, Teniente Moya del de Isabel II, y soldados de dichos Cuerpos Juan García Navarro, Ramón Auján Arés, Fernando Mora López, Antonio Díaz Prieto, José Rodríguez Rodríguez, Francisco González Morán, Alvaro Calvo Rivera, Cecilio Valiente Pérez, Juan Puentes Peral, Valentín Carracelo, Antonio Castellano Hernández, Bernardo Aparicio Sánchez y Pedro Maneses Bayona.

ATENEOS DE SEVILLA. CONFERENCIA DEL SEÑOR BADIA. Ante un público numeroso é ilustrado habló el jueves en el Ateneo el señor don Eduardo Badia, para continuar la exposición de su conferencia acerca de 'La Escolástica antigua y la moderna.'

Después de haber hablado en la conferencia anterior de lo que la Escolástica es, definiéndola como cualquier filosofía con tal de que esté puesta al servicio de alguna teología, y manifestar que no es la Escolástica ni la Mística ni el Racionalismo, debemos ocuparnos hoy de su contenido. Al llegar a este punto nos encontramos con una dificultad: fué tan fecunda y duró tantos siglos la Escolástica; se comprenden en ella doctrinas tan opuestas y en tan gran número, desde Platón a Aristóteles, cuyos sistemas se pueden considerar como polos opuestos, hasta los precursores del moderno positivismo, que solamente podremos manifestar ó exponer lo que constituye el fondo común de casi todos los escolásticos.

ferenciante, y dice que la ciudad de Alejandría, cuya fundación es por excelencia la obra de Alejandro, representa la fusión del mundo helénico con el oriental. Habla después el Sr. Badia de los rasgos que caracterizan á cada una de estas dos civilizaciones. Para el heleno lo primero es el mundo, en donde nacen los hombres y los dioses que, como aquellos, tienen sus pasiones y sus miserias, y de los que se diferencian en que son inmortales y en que tienen el poder de transportarse por los aires. Por el contrario, para el asiático lo principal es la idea de una divinidad incomprendible, inefable, que reside en su trono situado fuera de los límites del mundo sideral, y de la que es una emanación el alma humana, cuya única aspiración es separarse de la materia, cárcel que la atormenta para regresar á la Divinidad, confundiendo en ella. De aquí el dualismo entre lo bueno y lo malo, entre lo divino y lo humano, que constituye el fondo de las ideas orientales. Elementos de las filosofías de estos dos pueblos más los de la doctrina de los estoicos y pitagóricos, que han llegado casi hasta nuestros días, constituyen la filosofía alejandrina, en la que, aun careciendo de originalidad, domina una gran erudición.

Desde el siglo XI comienzan a introducirse en España, por África, manuscritos de Aristóteles que son traducidos del siríaco al árabe y después al latín, y que producen una completa revolución entre los árabes, iniciándose un movimiento hacia Aristóteles que es detenido por los prelatos y los Concilios provinciales, que condenan las doctrinas de este filósofo como originarias de algunas herejías panteístas, condena que sólo se sostiene para la Historia Natural, por las ideas que en ella expone Aristóteles.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA. Nos parece muy digno de ser reproducido el siguiente sensato artículo que ha publicado hace pocos días en el Diario de Cádiz su ilustrado autor: 'Las naciones que mayor importancia dan á la difusión de la instrucción pública son las que alcanzan mayor bienestar. Una nación adquiere importancia en el concierto general, no solo por el número de sus habitantes, sino también por el estado de su nivel intelectual. A medida que este crece, se desarrollan mejor las fuentes de la pública riqueza y esta acrece en razón directa de la inteligencia con que se explotan el suelo, subsuelo, la industria y el comercio.'

explosivos, mañana como hoy y hoy como ayer, la victoria será para el que tenga la firme voluntad de vencer, la confianza en el éxito y el deliberado propósito de no volver la espalda al enemigo. Sucedáronse los inventos sin pausa alguna, pero, por encima de todo, siempre será vencedor aquél que con audacia marche adelante. Conferencia del obispo de Sión. La segunda conferencia que sobre el tema 'Descanso dominical' explicó el domingo por la noche en el Centro de instrucción comercial de Madrid, el elocuente orador sagrado señor obispo de Sión, resultó tan brillante como la primera, y huyendo de repeticiones, trató la cuestión bajo el punto de vista higiénico, moral y económico, de una manera tal, que diferentes veces los aplausos del numeroso público que llenaba los amplios salones del Centro cortaban los párrafos del orador.

LA BUENA SUERTE. Nada más divertido, si es que algo pudiera divertir al día siguiente de una mañana, como la serie de opiniones de las gentes que se meten á explicar las batallas ú otras acciones de guerra. Figuran en primer término entre los habladores, aquellos que no presenciaron el lance, y que de haber tomado parte en él, hubiesen arreglado las cosas de otro modo. Siguen después los que estaban allí en aquel triste escenario, y que después de la derrota indican los medios que debieron emplearse para alcanzar la victoria. Y, por último, con tiempo y con espacio, vienen luego los historiadores cómodamente instalados en su despacho, que hacen estrategia de salón y que demuestran con habilidad suma que... La batalla de Lérída no se debió perder.

Robo de 30.000 duros. En Sevilla, calle de Madrid, núm. 1, se cometió el 18 un robo de importancia, no solo por la cantidad sustraída sino por la audacia de que dieron pruebas los malhechores. En la referida casa viven la señora doña Eloisa Cárdenas, viuda de Palacios, y su señor hijo D. Joaquín Palacios de Cárdenas, siendo repetidas las veces en que se presentó en ella para que se le admitiese en calidad de criada una mujer que, dijo llamarse Micaela Mariscal. Aunque en un principio la supuesta Micaela (sin duda no es este un verdadero nombre) no obtuvo éxito en sus gestiones logró al cabo la colocación deseada, á lo que no contribuyó poco la especie que deslizará de ser esposa de un reservista que peleaba en la guerra de Cuba. Así las cosas, la criada dió acceso á la casa, á las ocho de la noche de ayer, á tres sujetos con quienes debía estar en connivencia. En aquellos momentos únicamente estaban en las habitaciones altas la señora viuda de Palacios y una hermana de la misma. La sorpresa, perfectamente pensada, fué llevada á cabo sin el menor contratiempo. Uno de los ladrones permaneció en la cancela guardando la entrada, en tanto que los otros dos maniataban á las señoras y les exigían la revelación del sitio en donde estuviera el dinero. No fueron éstas muy explícitas, en vista de lo cual otro de los asaltantes se dispuso á buscarlo con el auxilio de la criada. El tercero quedó al lado de la dueña de la casa y de su hermana, imponiéndoles el silencio con una navaja que exhibía amenazador. Los fondos y valores no tardaron en aparecer. Consistían éstos, en dinero, alhajas y papel del Estado, calculándose su importe en 30.000 duros. Una vez dueños de tan respetable botín, ausentáronse los ladrones precipitadamente de la casa, en unión de su cómplice Micaela Mariscal. El terror impidió á las indefensas señoras...





